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Bauhaus – Universität Weimar  

  

 
 
 
 
 

anwesend nicht anwesend Gäste 

Anh, Tuan Nguyen 
Amrhein, Stina  
Biju, Parvathy  
(bis 20:29) 
Biswas, Pushpendue 
(bis 20:30 Uhr) 
Dost, Cathleen 
Engst, Julia 
Heggenberger, Clara 
Kachhadiya, Milan 
Morber, Vanessa 
Naumann, Lucie  
Sricastav, Sumeet 
(bis 20:33 Uhr) 

 

 Fakultätsleitung, bestehend aus:  
Goldammer, Claudia 
(Geschäftsführerin) 
Ludwig, Michael  
(Prodekan Forschung) 
Plank-Wiedenbeck, Uwe  
(Dekan) 
Völker, Conrad  
(Prodekan Studium und Lehre) 

 

Redeleitung: Cathleen Dost und Clara Heggenberger 

Protokoll: Vanessa Morber 

Dauer: 19:02 – 20:43 Uhr 

Pause: keine 
  

Protokoll zur Sitzung vom 19.01.2021 
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0 Bilingualität 

 

Es wird beschlossen, dass die Sitzung auf Deutsch stattfinden wird und gegebenenfalls 
Punkte auf Englisch besprochen werden. 

 
1 Dekanatstreffen 

 
1.1 Vorstellung der Umfrageergebnisse 

 

• Die aussagekräftigsten Ergebnisse der Umfrage zum Semesterstart/laufenden 
Semester wurden dem Fakultätsrat vorgestellt.  

➔ Nicht nur die Studierenden, auch die Lehrenden müssen in diesen Zeiten 
viel leisten und der Aufwand ist auf beiden Seiten größer als unter 
Normalbedingungen. Die zu Beginn des Wintersemesters durchgeführte 
Teilpräsenz wurde von den meisten Studierenden gut angenommen. Auch, 
dass die meisten Studierenden eine ausreichende Internetverbindung 
haben, ist gut.  

➔ Auch die Lehrenden haben aus dem vergangenen Sommersemester gelernt 
und ihre digitale Lehre verbessert, sodass nun seitens der Fakultätsleitung 
keine vertonten PowerPoint-Präsentationen mehr hochgeladen werden, 
sondern die Vorlesungen live stattfinden und Diskussionen über die 
Chatfunktion ausgeführt werden können.  

➔ Dass sich zum Zeitpunkt der Befragung 80% der teilnehmenden 
Studierenden in Weimar befand, spricht für die Durchführung von 
Präsenzprüfungen. 

 

Aus der Diskussion ergaben sich weitere Punkte:  

• Die Bachelor-Studierenden im dritten Semester Management und 
Umweltingenieurwesen hatten trotz der Teilpräsenzregelung im Wintersemester 
alle Lehrveranstaltungen ausschließlich online, auch die, in denen die 
Teilnehmerzahl geringer als 20 war.  

➔ Zu Beginn des Semesters wurde versucht, möglichst viele 
Lehrveranstaltungen in Präsenz oder Hybrid anzubieten, was leider nicht 
durchgängig möglich war. 

➔ Diese Meldung wurde vom Fakultätsrat dankend angenommen und wird im 
weiteren Studienverlauf berücksichtigt. 

• Die Lehrveranstaltung Mechanik gilt als Paradebeispiel und hat sich sehr gut 
von einer reinen Präsenzveranstaltung entwickelt. Die Übungen und Tutorien 
fanden in kleinen Gruppen in Präsenz statt. Zusätzlich dazu wurden Videos 
erstellt, welche allen Studierenden online zur Verfügung gestellt wurden. Dies 
war besonders hilfreich für die Studierenden, die nicht in Präsenz an den 
Veranstaltungen teilgenommen haben. 

➔ Das Feedback wird die Fakultätsleitung weitergeben. 

• Vor allem Übungen und Seminare sind hybrid schwer umzusetzen. Außerdem 
sind Übungsvideos zwar gut, allerdings benötigt man deutlich mehr Zeit, diese 
abzuspielen, da neben dem anhören auch mitgeschrieben und mitgedacht 
werden muss. 
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➔ An vielen Stellen kann die digitale Lehre beibehalten werden. Das, was gut 
war soll eingesetzt werden, auch wenn die Präsenzlehre natürlich am besten 
und nicht zu ersetzen ist. Hybride Lehre ist zu aufwendig, dieses Format 
wird man nicht dauerhaft anbieten/leisten können. Gut ist beispielsweise, 
wenn 20-30-minütige Lernvideos bereitgestellt werden, sodass alle 
Studierenden einen einheitlichen Wissensstand haben.  

• Es wurde der Wunsch geäußert, dass Vortragende offener für Kritik sind und die 
Studierenden nicht auf Eigenengagement verweisen.  

➔ Eine regelmäßige Nachfrage von beiden Seiten ist empfehlenswert. Die 
Studierenden brauchen das Gefühl, dass sie Kritik ansprechen dürfen. 
Wenn man an die Lehrenden nicht herankommt, kann das auch gerne über 
die Fakultätsleitung geregelt werden.  

 
1.2 Kommende Prüfungsphase 

 

➔ Der Stand von letzter Woche ist, dass alle Prüfungen wie geplant in Präsenz 
stattfinden sollen. Um den Studierenden viel Raum und eine geringe 
Ansteckungsgefahr bieten zu können, sollen die Prüfungen in der 
Falkenburg stattfinden. Dort können 180 Studierende gleichzeitig Prüfung 
schreiben. Die Anzahl an Studierenden ist der Fakultätsleitung zu hoch, es 
soll maximal 100 Plätze in der Falkenburg geben. Außerdem soll das 
Lüftungskonzept einer solchen örtlichen Gegebenheit besprochen werden.  

➔ Stand heute ist, dass keine Verschiebungen der Prüfungen geplant sind. 
Außerdem werden derzeit einige weitere Turn- und Sporthallen angefragt, 
sodass alle Prüfungen wie geplant stattfinden können.  

➔ Die Zeiten im Moment sind dynamisch und so muss auch auf die aktuellen 
Regelungen geachtet werden.  

➔ Der Krisenstab tagt jeden Montag, dort werden die Zahlen und Vorgaben 
beobachtet.  

➔ Voraussetzung für die Durchführung von Präsenzprüfungen sind möglichst 
gute Hygienebedingungen.  

➔ Die Prüfungsform kann frei gewählt werden, muss den Studierenden mit 
gewisser Vorlaufzeit kommuniziert werden. Es können Testate, Belege oder 
mündliche Prüfungen online abgehalten werden. 

➔ Wenn die Prüfungen verschoben werden, auf welchen Zeitraum dann 
bestenfalls:  

• Bestenfalls auf das Ende der Semesterferien (Ende März), sodass das 
Sommersemester nicht wieder verkürzt und somit beeinträchtigt wird. 
Das war für viele Studierenden sehr hart.  

 
1.3 Vorstellung unserer Agenda 

 

Silent Room/Gebetsraum: Den Studierenden soll ein gemütlich eingerichteter Raum 
zur Verfügung gestellt werden, in dem die Still genossen oder gebetet werden kann.  

➔ Die Fakultätsleitung begrüßt den Vorschlag zur Bereitstellung eines 
Gebetsraums. An der Fakultät gibt es zu wenige Räume, die von den 
Studierenden außerhalb der Forschung und Lehre genutzt werden können. 
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Da im Moment auch die Mensa wegen Umbau geschlossen ist, gibt es keine 
Möglichkeit, sich in einem Raum zurück zu ziehen, seinen Kaffee zu trinken 
und oder gemeinsam zu lernen.  

 
1.4 Wünsche seitens der Fakultätsleitung 

 

• Im Sommersemester soll ein solches Treffen (gerne in Präsenz) wiederholt 
werden. 

• Der Campus Coudraystraße soll aus-/umgestaltet werden. Es sollen 
Aufenthaltsorte für die Mittagspause neben der Keller-Mensa entstehen sowie 
Begegnungs- und Austauschräume. Die Studierenden und der FachschaftsRat 
sollen dabei gerne mitwirken.  

• Da nicht alle Studierenden über eine optimale Hardware verfügen, möchte die 
Fakultät leistungsfähige Rechner zum Verleihen an Studierende erwerben. Das 
Verteilen der Leihgaben und die Organisation soll über den FachschaftsRat 
erfolgen.  

 
2 Tagesordnung und Protokollkontrolle 

 

Die Sitzung wurde von Cathleen Dost um 19:03 Uhr eröffnet. Es werden keine 
Protokolle verabschiedet. 

 
3 Begrüßung der Gäste 

 

Die Fakultätsleitung wird begrüßt und es wird für die Anwesenheit gedankt. Alle 
Mitglieder des FaschaftsRats sowie die Fakultätsleitung stellen sich vor. Die 
Fakultätsleitung bedankt sich für die Einladung zu unserer Sitzung.  

 
4 Neues aus den Gremien 

 

Wird in der Sitzung am 26.01.2020 besprochen. 

 
5 Neues aus den Studiengängen 

 

Wird in der Sitzung am 26.01.2020 besprochen. 

 
6 Offene Gremien 

 

6.1 Referat Kulturförderung 1 Vertrter*in 

 
Im Referat Kulturförderung wird ein*e studentische*r Vertreter*in der Fakultät B 
gesucht. Hier sollte aus jeder Fakultät ein*e studentische*r Vertreter*in berufen 
werden. 

 
7 FsR Gruppenfoto 
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Wird in der Sitzung am 26.01.2020 besprochen. 

 
8 Sonstiges 

 

Wird in der Sitzung am 26.01.2020 besprochen. 

 
9 Termine der nächsten zwei Wochen 

 

Wird in der Sitzung am 26.01.2020 besprochen. 

 
10 Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung des FsR findet am 26.01.2021 um 19 Uhr online, im Big Blue 
Button Raum des FachschaftsRats, statt. Dort werden zusätzlich alle Punkte 
besprochen, welche nicht am 19.01.2021 besprochen wurden. 

 

 



 

 

 


